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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырских школьников проверят на знание ПДД 
Все общеобразовательные учреждения Таймыра, включая расположенные в отдаленных 

поселках сельских поселений, участвуют в школьном этапе краевого конкурса «Знатоки 
дорожных правил». Соревнование стартовало 17 января и продлится по 28 февраля, 
сообщили сегодня в управлении образования администрации муниципального района. 

Начавшийся этап проводится среди учащихся 3–5, 6–8 и 9–11 классов. В его рамках 
каждое образовательное учреждение в соответствии с возрастом участников проводит 
тестирование на знание правил дорожного движения. Тесты разрабатывают организаторы 
конкурса в муниципалитетах. 

К 10 марта определят участников дистанционного этапа: до 20-ти человек в каждой 
возрастной категории от образовательной организации. Таймырские школьники, ставшие 
победителями первого этапа, в режиме он-лайн должны будут на сайте КГБОУДО 
«Красноярский краевой Дворец пионеров» пройти три теста и выполнить творческое задание. 

Завершится муниципальный этап конкурса 31 марта. 
Победителями станут 150 школьников, набравших наибольшее количество баллов за 

выполнение всех заданий: по 10 учащихся в каждой возрастной категории от пяти 
образовательных зон (северная, западная, южная, восточная и центральная). Финал конкурса 
пройдет 21 сентября в рамках краевого слета юных инспекторов движения. На него пригласят 
60 победителей дистанционного этапа: по 30 победителей средней и старшей возрастных 
групп, набравших наибольшее количество баллов по итогам общего рейтинга. 

«Таймырский Телеграф» 
 

Число туристов, стремящихся увидеть красоты плато Путорана, стремительно растет 
Число туристов, стремящихся посетить живописные места плато Путорана, 

стремительно растет. Об этом свидетельствует количество туристических запросов на новый 
сезон, рассматриваемых сейчас специалистами ФГБУ «Объединенная дирекция 
заповедников Таймыра», сообщила Лариса Стрючкова, ведущий специалист «Заповедников 
Таймыра». 

«Поток желающих увидеть красоты Таймыра и загадочные ущелья плато Путорана 
значительно увеличился. Причем в разы, отмечают специалисты отдела экологического 
просвещения, в ведомстве которых находится согласование таких путешествий. По словам 
Екатерины Плюсниной, сотрудника Объединенной дирекции заповедников Таймыра, на этом 
этапе приходится разъяснять потенциальным туристам, что существует большая разница 
между понятиями «заповедная территория» и «охранная зона заповедника». Если в первом 
случае посещение человеком нетронутых цивилизацией мест в качестве туриста невозможно 
в принципе, то охранная зона как раз и создана для того, чтобы люди могли приобщиться к 
уникальной природе, не нанося ущерба ни ей, ни себе», – пояснила Лариса Стрючкова, 
добавив, что желающие побывать на плато с пониманием относятся к корректировкам 
дирекции. 

«Таймырский Телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Нынешним летом аэропорт «Алыкель» примет всех пассажиров 
 22 января Глава города Дудинки Юрий Гурин принял участие в совещании 
оперативного штаба при правительстве Красноярского края по решению вопросов, 
возникающих при реконструкции аэропорта «Алыкель».  Заседание проходило в Норильске, 
под руководством и.о. заместителя председателя  краевого правительства Юрия Лапшина. 
Ремонтные работы в аэропорту начались в 2016 году, продолжились в 2017 году. Третьего 
июня нынешнего года начнётся третий этап реконструкции, который продлится до 22 
сентября 2018 года. Успешный ход предыдущих работ и увеличение рабочей длины взлетно-
посадочной полосы до 1740 метров позволит этим летом принимать и отправлять воздушные 
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суда типа Boeing 737 – 800 и не вводить ограничения на продажу билетов. Тарифы 
увеличатся незначительно, на 5% стоимости. 
 Рейсы из Норильска будут прямыми и беспосадочными, исключение составит маршрут 
Норильск – Москва, который будет выполняться с посадкой и дозаправкой в Новом Уренгое. 
Пассажиры при этом самолет покидать не будут. Прямые рейсы на Красноярск будет 
выполнять компания «Норд стар», на Новосибирск – компания S7. В рамках летней 
оздоровительной кампании предусмотрены полеты чартерных рейсов, например, в Анапу. 
Реконструкция аэропорта «Алыкель» ведется в рамках соглашения между Росавиацией и 
«Норникелем». Из федерального бюджета на выполнение работ выделено 9 миллиардов 
рублей в рамках федеральной целевой программы «Развитие транспортной системы РФ 
(2010–2020 годы)». «Норникель», которому принадлежит комплекс зданий и сооружений 
аэропорта, участвует в финансировании работ, направляя на эти цели более 3,5 миллиарда 
рублей. Старший вице-президент – руководитель блока сбыта, коммерции и логистики 
«Норникеля» Сергей Батехин  отметил, что именно государственно-частное партнерство 
позволило успешно преодолеть сложности этапов реконструкции и не закрывать аэропорт 
для перевозок. 
 
«Хэйро» всходит в январе 

20 января в городском Доме культуры собрались поклонники Таймырского народного 
ансамбля песни и танца народов Севера «Хэйро». Коллектив с 48-летней историей почти 15 
лет возглавляет хореограф Галина Чернышева. В программе «Под музыку солнца», помимо 
знаменитого ансамбля выступили солист ГДК Виталий Поротов и вокальная группа 
«Сулускан», которые открыли концертную программу песней «Север – край оленей».  
 С большой теплотой зал встретил и выступление солиста детской вокальной группы 
«Росинки» Михаила Сидельникова. Ансамбль «Хэйро» подарил зрителям картины шумного 
птичьего базара, трогательной сцены сватовства и другие истории из тундровой жизни. В 
перерывах между выступлениями артистов ведущие концерта Марина Жиганова и Марк 
Осипенко рассказали о том, откуда черпали вдохновение создатели национального 
фольклора. Традиционным завершением программы стал танец приветствия солнца – 
«Хэйро». В концерте было представлено 17 творческих номеров. 

 
Лучший футболист края живет в Дудинке 

С 16 по 20 января в Минусинске проходило первенство Красноярского края по мини-
футболу среди юношей 2004-2005 годов рождения. В соревнованиях участвовало 10 команд 
из разных районов края. Победителем первенства в составе сборной Норильска стал 
учащийся дудинской школы № 3 Дмитрий Шишов. По результатам проведенных матчевых 
встреч 13-летний футболист забил 13 голов в ворота противников и был отмечен званием 
«Лучший игрок». Чемпиона подготовил тренер МАУ «Дудинский спортивный комплекс» Денис 
Бабыкин. Поездка Дмитрия на соревнования стала возможной благодаря спонсорской 
помощи известного в Дудинке предпринимателя Насираддина Магамед оглы Алиева. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске до конца января 2018 года введен карантин из-за бешеного волка 

В Норильске состоялось заседание санитарно-противоэпидемиологической комиссии 
под председательством замглавы города Натальи Коростелевой с участием специалистов 
Роспотребнадзора, ОМВД РФ по Норильску, управления по делам гражданской обороны и 
чрезвычайным ситуациям, управлений здравоохранения и образования, аптечной сети и 
ветеринарной службы. 
  После заседания комиссии трое норильчан (четвертый активно разыскивается), 
пострадавшие от укуса бешеного животного, взяты под особый контроль.  
           Как сказал руководитель территориального отдела Министерства здравоохранения 
Красноярского края Коба Кавтеладзе: 
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"Все они получают необходимое лечение, однако сохраняется опасность 
распространения опасного заболевания среди других животных: зараженный зверь бегал по 
Норильску около четырех суток, за это время он мог покусать бродячих собак. Инкубационный 
период бешенства составляет 30 суток". 

Bomba.news 
 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Норильский молочный завод получил штраф за неотремонтированные цеха. 
Арбитражный суд Красноярского края оштрафовал Норильский молочный завод на 300 тыс. 
рублей.  

В сентябре 2017 года проверка показала, что завод не устранил нарушения требований 
технических регламентов: не отремонтировал помещение фасовочного цеха и 
производственное помещение творожного участка. 

По словам ответчика, ремонт был запланирован на этот год. Но суд доводы не принял и 
привлек завод к административной ответственности в виде штрафа, сообщили в пресс-
службе регионального Роспотребнадзора. 

ООО «НМЗ» является единственным предприятием в Норильске по производству 
молочных продуктов. Завод выпускает 25 наименований продукции, в том числе молочный 
напиток, кефир, бифидок, йогурт, простоквашу, сметану, сливки, творог, сыворотку, сырки, 
бифилайф, айран, мороженое, майонез. 

Ранее Роспотребнадзор по Красноярскому краю нашел нарушения санитарных норм на 
предприятии «Назаровское молоко» - при производстве сгущенных сливок, 

Деловой квартал 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярску нужно больше денег на благоустройство к Универсиаде 
Красноярску придется искать дополнительные деньги на благоустройство города к 

Универсиаде. Об этом рассказал полномочный представитель президента в СФО Сергей 
Меняйло во время визита в столицу края. Он проверил ход подготовки некоторых объектов к 
Универсиаде и заявил, что отставание в графике строительства ликвидировали. 

Вместе с тем полпред отметил, что город нуждается в благоустройстве перед 
Универсиадой, а на это нужны дополнительные деньги: «Дополнительное финансирование 
нужно, это понятно. Пока неизвестно, о какой сумме идет речь, — отказался конкретизировать 
Меняйло. — Я вообще стараюсь не манипулировать такими цифрами, они довольно 
приблизительные». 

Представитель президента подчеркнул, что внешний вид города должен соответствовать 
званию столицы Зимних студенческих игр: «Дороги, улицы, транспорт — они должны отвечать 
требованиям Универсиады. Понятно, что на все сразу денег не найдем, поэтому надо 
расставить акценты и определить приоритеты». 

В качестве источников финансирования Меняйло назвал дополнительные средства из 
федерального бюджета, перераспределение бюджета Красноярска и края, а также некие 
резервные средства. 

Он добавил, что проведет совещание с врио губернатора Александром Уссом, на 
котором они рассмотрят этот вопрос: «Проблемы будут всплывать вплоть до проведения 
соревнований, главное — оперативно их решать», — подытожил Меняйло. 

newswlab 
 

Названы самые востребованные профессии в Красноярском крае  
Агентство труда и занятости населения Красноярского края проанализировало данные 

2017 года и составила рейтинг отраслей, в которых больше всего вакансий. 
Так лидером стала сфера строительства, где в течение года было представлено около 

37 тысяч предложений работы. 
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Наибольшим спросом на рынке труда пользуются представители рабочих 
профессий (для них порядка 74 % предложений краевого банка вакансий). Востребованы 
квалифицированные рабочие: водители, машинисты, монтажники, продавцы, 
электромонтеры, станочники, слесари, сварщики, бетонщики, штукатуры, каменщики, 
трактористы и другие. 

Всего в прошлом году в краевую службу занятости заявлено почти 234 тысячи вакансий. 
Как добавили в агентстве, сейчас жителям края предлагают 49,6 тысячи свободных 

рабочих мест, что на 9,5 тысячи вакансий больше, чем в аналогичный период 2017 года. В 
числе заявленных вакансий около 11 тысяч предложений работы приходится на 
строительство. 

1-line.info 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Медведев утвердил Стратегию безопасности дорожного движения до 2024 г     

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев утвердил Стратегию безопасности дорожного 
движения, одной из целей которой является снижение смертности на дорогах до 4 человек на 
100 тысяч населения к 2024 году.  

 "Я утвердил стратегию безопасности дорожного движения, она рассчитана на семь лет - 
до 2024 года. Ситуация на дорогах сложная, напряженная: растет количество автомобилей - и 
легковых, и грузовых", - сказал председатель правительства в ходе совещания с вице-
премьерами в понедельник.  

При этом поведение водителей на дорогах и отношение друг к другу "остается очень 
разным", добавил Д.Медведев, отметив необходимость принятия мер для разворота в более 
цивилизованную сторону. Одновременно необходимо следить за состоянием улиц и дорог, за 
применением интеллектуальных систем управления дорожным движением, 
совершенствовать механизмы фиксации ДТП.  

Как рассказал, в свою очередь, первый вице-премьер РФ Игорь Шувалов, в России 
сегодня смертность на дорогах составляет более 13 человек 100 тысяч, тогда как, например, 
в Дании это 2,7, в Германии - 3,9.  

"Стратегией предусматривается, что к 2024 году показатель этот не должен превышать 4 
человек на 100 тысяч проживающих", - сказал он.  

При этом первый вице-премьер отметил, что к 2030 году вводится цель "нетерпимости" к 
смертности на дорогах. "То есть дойти до высоких стандартов европейских государств к 2024 
году, а к 2030 году стараться, чтобы смертность на дорогах была нулевой или к этому 
стремилась", - пояснил он.  

Для этого, по словам И.Шувалова, существуют все возможности, включая современные 
способы организации движения, некоторые возможности искусственного интеллекта, 
возможности нового, более безопасного транспорта, который будет появляться. По всем этим 
направлениям планируется отработка мероприятий с Минтрансом, МВД и региональными 
властями.  

Он рассказал, что по итогам прошедшего года число ДТП составило 168 тысяч 684, что 
почти на 3% меньше, чем в 2016 году. Число погибших - почти 19 тысяч человек, что на 6,5% 
меньше предшествующего периода. Раненых - 214 тысяч 378 человек, что на 3% меньше 
2016 года.  

 Д.Медведев призвал стремиться к исполнению заявленных целей. При этом он особо 
остановился на вопросах появления беспилотного транспорта. Премьер напомнил о 
необходимости изменения законодательства в указанной сфере. "Понятно, что появление так 
называемых беспилотных транспортных средств создаст еще одну дополнительную 
проблему, с которой нам нужно будет разбираться, завязывая и эту проблему в стратегию по 
ДТП, по развитию автомобильного транспорта", - заключил премьер. 

 ИА "Финмаркет" 
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Личная инфляция россиян в декабре вновь стала ниже официальной - "Ромир" 
Личная инфляция граждан РФ осталась ниже официальной инфляции в декабре и по 

итогам 2017 года, что связано с появившейся у россиян возможностью сэкономить на 
повседневных покупках в последний месяц года, говорится в исследовании холдинга "Ромир", 
которое имеется в распоряжении РИА Новости.  

"После ноябрьского роста дефлятора в декабре его кривая опять резко пошла вниз и 
остановилась на отметке в минус 1,1% относительно предыдущего месяца, что почти втрое 
ниже официальной инфляции, рассчитанной Росстатом в размере 0,4%. Таким образом, 
накопленное значение дефлятора за 2017 год составило 1,6%, что значительно ниже 
официальной инфляции в 2,5%", - говорится в сообщении.  

С августа по октябрь дефлятор был ниже инфляции, однако в ноябре он превысил 
значение индекса потребительских цен Росстата. Ключевым фактором перехода дефлятора в 
отрицательную зону в декабре, отмечает "Ромир", стали цены на привычные товары, за 
которые россияне в последний месяц года платили на 3,3% меньше, чем в ноябре.  

По данным Росстата, в декабре цены на продукты выросли на 0,6% по сравнению с 
ноябрем, однако, указывается в исследовании, россияне смогли воспользоваться акциями и 
распродажами для экономии на повседневных покупках. "Сэкономленные деньги они 
перераспределили на подарки и дополнительные угощения к праздничному столу, что в итоге 
привело к росту общего объема расходов россиян в декабре", - добавляет холдинг.  

"Новый стиль покупок наших соотечественников, который теперь неразрывно связан с 
акциями и промо, позволяет им экономить даже в такое особенное время, как предновогодняя 
потребительская лихорадка", - заключает "Ромир".  

Дефлятор "Ромира" рассчитывается на основе данных о реально совершенных покупках 
по реальным ценам, поэтому этот индекс может отражать среднестатистическую личную 
инфляцию каждого потребителя. В основе расчетной методики лежат данные, полученные 
при помощи скан-панели домохозяйств: информация о потреблении 30 тысяч россиян, 11 
тысяч домохозяйств в 180 городах с населением более 100 тысяч человек. 

ПРАЙМ 
 

Продажи водки в России упали на 17% 
Розничная продажа практически всей алкогольной продукции в 2017 году снизилась. Об 

этом сообщает «Интерфакс» со ссылкой на данные Национального союза защиты прав 
потребителей. 

В частности, в прошлом году было продано 67,5 млн декалитров (дал) водки, что на 
16,6% меньше, чем в годом ранее.  

Розничная продажа ликероводочных изделий крепостью до 25 градусов составила 2,551 
млн дал (на 43,4% меньше, чем в 2016 году), а ликероводочных изделий крепостью более 25 
градусов — 5,3 млн дал (на 25,8% меньше). 

Также снизились продажи коньяка, шампанского и виноградных вин. Однако выросли 
продажи фруктовых вин — на 71,8%, до 10,3 млн дал. 

Ранее сообщалось, что Росстандарт разрабатывает новый ГОСТ для водки. 
"Газета.Ru" 

 
Россия вновь вышла в мировые лидеры по приросту миллиардеров 

Согласно данным организации по борьбе с бедностью Oxfam за минувший год в США 
количество миллиардеров увеличилось на 6%, в Азии на 8%. В Европе и Латинской Америке 
количество миллиардеров даже сократилось, зато в России их стало больше на целых 11%. 

"Около 82% всех доходов в мире за 2017 год достались 1% населения земли, 
подсчитали эксперты международного объединения организаций по борьбе с бедностью 
Oxfam, - сообщает finanz.ru. - К концу года в руках 60 наиболее состоятельных людей планеты 
было сосредоточено столько же средств, сколько было у беднейшей половины населения 
земли (3,7 млрд человек). 

С 2006 по 2015 год состояние долларовых миллиардеров в мире выросло примерно на 
13% - в 6 раз быстрее, чем средние зарплаты рабочих. Топ-менеджеру одной из пяти 
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крупнейших мировых сетей магазинов одежды нужно всего четыре дня, чтобы заработать 
столько же, сколько работник швейной фабрики в Бангладеш заработает за всю жизнь, 
приводит пример Oxfam. С марта 2016 по март 2017-го число миллиардеров росло 
беспрецедентными темпами - по одному каждые два дня. 

При этом, по данным РАНХиГСПДФ, за тот же период лидером по скорости, с которой 
богатели богатые, стала Россия. Несмотря не то, что реальные доходы населения в целом 
падают три года подряд, а каждый седьмой (или 13,8% населения) живёт за чертой бедности, 
за 2016 год отметку в 1 млн долларов совокупного состояния смогли преодолеть 12 тысяч 
россиян; 1 млрд долларов "разменяли" 8 граждан РФ. Количество долларовых миллионеров и 
миллиардеров в стране выросло на 10% и 11% соответственно, что стало рекордом среди 
всех регионов мира. 

Так, в целом по планете число миллиардеров увеличилось на 3%, в США - на 6%, в Азии 
- на 8%, а в Европе и Латинской Америке - уменьшилось на 4%. Богатеющая на фоне кризиса 
прослойка составляет менее 0,1% российского населения, отмечают в РАНХиГС". 

"России есть чем гордится, - пишет alexkolos. - При этом по данным уже нашей 
статистики, реальные доходы россиян падают на протяжении трёх лет, а 13,8% наших людей 
живут за чертой бедности. Вот такая занимательная статистика". 

"Россия продолжает входить в десятку стран с рекордным классовым неравенством, - 
отмечает vspvsp. - Коэффициент Джинни тут непрерывно растёт. То есть бедные становятся 
беднее, а богатые богаче. Это происходит потому, что в России очень мало креативных и 
полезных людей и очень много людей бездарных и бесполезных, ну или просто 
малоэффективных и посредственных. Или нет? Но если нет, что тогда вообще выражают 
(измеряют, фиксируют) деньги?.. 

Среднее состояние российского миллиардера превысило 4 миллиарда. Самый богатый 
из них – Леонид Михельсон. Он прибавил за год 4 млрд и теперь его состояние равняется 
18,4 млрд. Взятые вместе, миллиардеры прибавили за год 29 млрд. Это гораздо больше, чем 
в прошлом году т.е. для них этот год был крайне успешным, а система – чрезвычайно 
удобной. Самыми прибыльными сферами по прежнему были нефть, газ, сталелитейная и 
металлургическая промышленность". 

"Вчерашние миллионеры сегодня стали миллиардерами, завтра они станут 
триллионерами, а нищие как были нищими, так и останутся нищими, название не меняется", - 
комментирует Владимир Дроздов. 

"Не каждый миллионер - грабитель, - пишет papademon. - Часть из них вполне себе 
заработали эти деньги (честно или не честно отдельный вопрос, это капитализм и осуждать 
можно только реальный разбой - который по УК - разбой) в том числе и на 
импортозамещении". 

«Новые Известия» 
 

Капремонт пошел не по плану. В прошлом году его провели только в 20 тыс. домов 
вместо 50 тыс. 

В прошлом году капремонт не состоялся в большинстве жилых домов, где он был 
запланирован. Работы были проведены только на 40% объектов, показала проверка 
Генпрокуратуры. Эксперты полагают, что причина — в недостаточном объеме собранных 
средств либо же в недобросовестных подрядчиках. По их мнению, необходимо ввести 
персональную ответственность за выполнение работ в полном объеме для директоров 
фондов капремонта и для региональных чиновников, отвечающих за реализацию программы. 

В 2017 году капремонт был запланирован в 50 тыс. российских домов, но фактически 
состоялся только в 20 тыс. Об этом «Известиям» рассказали в пресс-службе Генпрокуратуры. 
В прошлом году надзорное ведомство впервые провело проверку в сфере капремонта — по 
поручению президента Владимира Путина. 

Всего прокуроры обнаружили в ходе проверки 9,1 тыс. нарушений. К дисциплинарной 
ответственности привлекли 1,5 тыс. должностных и юридических лиц. Возбудили 62 
уголовных дела. В основном они касаются незаконной растраты средств или халатности 
региональных чиновников, из-за которой граждане вынуждены жить в небезопасных условиях.  
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Некоторые управляющие компании (УК) не смогли вовремя организовать ремонт, 
собрать данные о техническом состоянии домов, соблюсти сроки устранения аварийных 
ситуаций на инженерных сетях домов, свидетельствуют результаты проверки. Так, например, 
в Сахалинской области в одном из домов отсутствовали аварийное освещение и пожарная 
сигнализация. По этой причине 28 руководителей обслуживающих организаций были 
привлечены к ответственности по ст. 7.22 КоАП РФ («Нарушение правил содержания и 
ремонта жилых домов и (или) жилых помещений»). В Ханты-Мансийском автономном округе 
по вине управляющей компании жители многоквартирного дома отравились угарным газом, 
потому что в здании не работали вытяжка и приточная вентиляция. Организацию привлекли к 
уголовной ответственности по п. «б» ч. 2 ст. 238 УК РФ («Оказание услуг, не соответствующих 
требованиям безопасности»). В правительствах регионов не смогли оперативно 
прокомментировать ситуацию. 

Генпрокуратура также выявила управляющие компании, которые использовали 
собранные с граждан средства на капремонт не по назначению — например, на оплату 
штрафов, выставленных компании. 

В 2012 году в Жилищный кодекс были внесены изменения, и собственников квартир 
обязали вносить деньги на капитальный ремонт своего дома. Они зачисляются либо на 
спецсчет дома, либо в региональный фонд — по выбору жильцов. Квитанции со строкой за 
капремонт россияне стали получать в 2013–2015 годах в зависимости от региона. Размер 
взносов власти каждого субъекта определяют самостоятельно. Например, в Москве он 
составляет 17 рублей за квадратный метр, в Санкт-Петербурге — от 3 до 4 рублей в 
зависимости от типа дома. 

В понедельник в Минстрое оперативно не ответили на запрос «Известий». Еще в ноябре 
прошлого года глава ведомства Михаил Мень заявлял, что капремонт с начала года проведен 
почти в 30 тыс. домов. Он также сообщал, что темпы проведения работ выросли почти на 
16% в сравнении с 2016 годом. 

Координатор Центра ОНФ по мониторингу благоустройства городской среды Светлана 
Калинина отметила, что организация проводила свой мониторинг работ по капитальному 
ремонту на территории каждого региона. 

— К концу года мы тоже получили неутешительные результаты. Дело в том, что средства 
жителей просто лежат неосвоенными на счетах фондов капремонта. Почему так происходит? 
Есть разные причины. Например, в некоторых регионах нет подрядных организаций, которые 
могут выполнять те или иные виды работ. Данные Генпрокуратуры РФ соответствуют 
реальному положению дел. Сегодня нужно тщательно проанализировать ситуацию и ввести 
персональную ответственность за то, что работы проводятся не в полном объеме, как для 
директоров фондов капремонта, так и для чиновников, которые отвечают за реализацию 
программы, — считает Светлана Калинина. 

Заместитель председателя общественного совета при Министерстве строительства и 
ЖКХ Игорь Шпектор отметил, что есть регионы, которые действительно сорвали выполнение 
планов капитального ремонта, — например, Тыва.  

— Бывает так, что средств, которые были получены с граждан на капремонт, не хватает. 
Но в основном срывы по капитальному ремонту идут за счет недобросовестных подрядчиков 
и субподрядчиков, — сказал эксперт. 

Ранее «Известия» сообщали о планах Минстроя расширить свои полномочия в части 
контроля проведения капремонта. Предлагалось включить в перечень полномочий 
министерства мониторинг капремонта в регионах, «в том числе в части установления 
размеров взносов на капитальный ремонт общего имущества в многоквартирных домах и 
реализации региональных программ капитального ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах». 

«Известия» 
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7. РАЗНОЕ 
 

Макроэкономика и микролюди 
Способно ли наше государство осознать, что оно существует для человека, а не 

наоборот? И если это получится, то будет ли такая страна называться Россией? 
На Гайдаровском форуме, который прошел на минувшей неделе в Москве, о насилии не 

говорили. Там собрались приличные люди и обсуждали высокие темы. А именно — 
макроэкономику, то есть жонглирование умными цифрами и эквилибристику с бюджетными 
маневрами. В российских школах тем временем разворачивалась эпидемия поножовщины. 
Но это мелочи, проблема микролюдей. Макроэкономика и микролюди — вещи 
несовместимые. 

При этом те же самые мыслители, которые сегодня говорят об экономике с 
человеческим лицом, были идеологами реформ образования и здравоохранения, плоды 
которых мы видим по трагическим и чуть ли не ежедневным сообщениям из российских школ. 
Если педагоги во время прямой линии жалуются президенту на форменную нищету, а 
премьер прямо советует им сменить профессию и уйти на заработки, то подростки, иного 
быть не может, воспринимают учителя как неудачника и никакого урока от него слышать не 
хотят. Примером для подростков становятся иные поведенческие и нравственные модели. 
Они же видят: не образование и труд, а насилие в различной форме востребовано 
российскими реалиями и оказывается кратчайшим путем к успеху и благосостоянию. 
Подростки живут так, как подсказывает жизнь. 

 Между тем, качественная медицина и хорошее образование не меньше работают на 
укрепление национальной безопасности, чем самолеты и ракеты. Когда СССР обогнал США в 
космосе, президент Кеннеди первым делом реформировал американскую школу. Бисмарку 
приписывают известное изречение о том, что франко-прусскую войну выиграл немецкий 
учитель. Экономическая мощь современного государства напрямую зависит от уровня 
образования и здравоохранения. Социальная сфера — это не только гуманитарные ценности, 
но и столь превозносимая нами безопасность. По убийствам детей на 10 тысяч населения 
Россия занимает пятое место в мире после Колумбии, Бразилии, Венесуэлы, Гватемалы и 
далеко впереди всей Европы. Однако разворот к экономике с человеческим лицом, о которой 
говорили на Гайдаровском форуме, предполагает смену парадигмы государственных 
ценностей. Сможет ли наша власть осознать, что не человек существует для государства, а 
государство для человека? А если сможет, то будет ли это государство именоваться 
Россией? 

Дмитрий Медведев сказал на форуме золотые слова: врачи и преподаватели являются 
ключевыми группами, которые определяют будущее, поэтому необходимо изменить 
отношение к ним государства. Кроме того, премьер поделился мыслью о том, что 
традиционные показатели не позволяют точно судить, что действительно происходит с 
экономикой. Некоторые министры просто излучают оптимизм, упоительно жонглируя данными 
об уровнях инфляции, золотовалютных резервов и динамики ВВП. Между тем, реальные 
доходы падают уже четыре года, и каждый пятый российский гражданин балансирует на 
грани бедности. Для честного анализа надо учитывать все факторы, в том числе неудобные 
— удовлетворенность людей своей жизнью, ее перспективами, окружающей средой, 
образованием и здравоохранением, а также неравномерность распределения благ. Кстати, 
связь между субъективными факторами и традиционными показателями — предмет 
нескольких Нобелевских премий. Для нас откровение, а в мировой науке уже давно общее 
место. 

 Основная тема Гайдаровского форума — влияние человеческих добродетелей и 
гуманитарных ценностей на экономический рост России. Оно пока мизерное — российская 
экономика и гуманитарные ценности живут на разных полюсах. Канадский экономист и автор 
популярных (в том числе, в России) книг по менеджменту Генри Минцберг писал, что 
коммунизм рухнул из-за отсутствия личной заинтересованности, но капитализм может 
пострадать от ее избытка. Кстати, о России Минцберг высказывается так: «Вам нужно больше 
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вовлеченности, а не построения всего и вся вокруг культа одного индивидуума. Как в 
политике, так и в экономике». 

Но пока типично для России явление — астрономические заработки топ-менеджеров, что 
еще более увеличивает социальное расслоение общества. Между тем, самый богатый 
человек на планете Уоррен Баффет получает зарплату в три процента от зарплаты главы 
госкорпорации «Роснефть» Игоря Сечина, а Марк Цукерберг и Ларри Пейдж вовсе работают 
за 1 доллар. В далекую эпоху академик Курчатов все свои Ленинские и Государственные 
премии анонимно передал детским садам и школам. И умер в 57 лет, поскольку при запуске 
первого реактора не обращал внимания на предупреждения медиков и постоянно входил в 
зону радиоактивного загрязнения. Интересы общества были выше личных интересов. 
Сегодняшняя элита посчитала бы Курчатова мутантом. 

 С самого начала рыночных преобразований мы слепо верили в то, что «невидимая рука 
рынка», о которой говорил Адам Смит, все расставит на места и создаст эффективный 
экономический механизм. Однако неолиберализм Смита базировался еще и на других 
тезисах. В «Теории нравственного чувства» он писал, что система свободного рынка 
развалится, если те, кто находится у власти, в угоду собственной прибыли, не будут думать 
об общественных интересах». Спустя много лет президент Эйзенхауэр сказал о том же: 
«Люди, которые ставят свои привилегии выше принципов, лишаются и того, и другого». Адам 
Смит и Дуайт Эйзенхауэр вполне могли выступить с лекциями на Гайдаровском форуме. 

Разворот к экономике с человеческим лицом и налоговый маневр в сторону социального 
блока — пусть запоздалое, но необходимое решение. Только принято ли оно? Год назад на 
том же Гайдаровском форуме министр финансов Антон Силуанов выдвинул идею налогового 
маневра 22/22 (снижение ставки страховых взносов с 30% до 22% с одновременным 
повышением НДС с 18% до 22%). Сколько было горячих дискуссий! Но вся энергия ушла в 
разговоры. Нельзя исключить, что экономика с человеческим лицом и новый бюджетный 
маневр — благие прожекты, которые, как утлая лодка, разобьются об утесы реальных 
приоритетов власти. А без бюджетной реформы невозможно выполнить комплекс 
задуманных мер по поддержке семьи и повышению рождаемости. 

Мы любим ссылаться на библейскую историю о том, что Моисей, дескать, 40 лет водил 
свой народ по пустыне, прежде чем вывел его в нужное место. Так что нам еще потерпеть 
надо, помучиться от жажды. Однако в библейской истории есть детали, которые обычно 
опускаются. Через 30 лет у горы Синай тесть Моисея по имени Иофор посоветовал ему не 
бродить стадом, а назначить хороших начальников и создать правильную структуру 
общества. Это была первая в мире управленческая реформа. Через короткое время евреи 
вышли в нужное место, а иначе бродили бы еще невесть сколько. Может, и нам надо 
послушать Иофора? 

А пока новыми реформами собираются заниматься знакомые лица. Ситуация 
напоминает врачебный консилиум из тех же эскулапов, что довели больного до ручки, а 
потом собрались в реанимационной палате и выдумывают новые припарки. Может ли 
Герострат стать Гиппократом? 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.01.208 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 63 ▲ 0, 04 

EUR 69, 27 ▼ 0, 13 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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